

**Primer paso para el fin del poblado**

**IU da un golpe de efecto y presenta una propuesta para erradicar el Vacie que consiste en el realojo y derribo inmediato de las chabolas desocupadas para evitar que proliferen**

# El asentamiento del Vacie tendrá una escuela y 120 viviendas prefabricadas

F. ARTACHO / C. MUÑOZ ■ SEVILLA

**Donde ahora se acumulan toneladas de basura se levantará una pequeña ciudad con calles, alumbrado público, red de abastecimiento, escuela y 120 viviendas prefabricadas. Este plan, presentado por IU, y respaldado por el PSOE, supondrá, más de medio siglo después, el fin del asentamiento del Vacie.**

Izquierda Unida ha encontrado la manera de sacarse la espinita clavada en 2004 cuando se desmanteló el asentamiento chabolista de Los Bermejales a sus espaldas y con la fórmula menos social posible: a golpe de billetes de 500 euros, hasta hacer la cantidad de 42.000 euros por familia. La portavoz municipal de la formación de izquierdas, Paula Garvín, dio ayer el golpe de efecto con la presentación de una propuesta de intervención en el Vacie que supondría una reurbanización del entorno, la construcción de una escuela, unidades de trabajo social, de inserción laboral e incluso para prevenir delitos, en una zona en la que tienen su centro de operaciones las mafias de la droga y del tráfico de armas.

El proyecto de IU, que cuenta con el respaldo de la Gerencia de Urbanismo y que el alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, ve con buenos ojos, se resume en una idea: la actuación de los servicios públicos para conseguir el realojo de las familias -en el Vacie viven 700 personas, según el último informe del Defensor del Pue-

blo Andaluz-, lo que inmediatamente se traduciría en la demolición de las chabolas. El gran espacio residencial temporal -que no ciudad de tránsito, término del proyecto en el que el PSOE estuvo trabajando más de dos años y que la Junta terminó tumbando- contará con más de 30.000 metros cuadrados en los que se habilitarían una escuela infantil y unidades de trabajo social e inserción



**"Intentaremos sacar adelante la propuesta como hicimos con Punta del Verde", dijo**

laboral. Los residentes, que no tendrían por qué ser sólo del Vacie, se dividirán en bloques. En el primero de ellos estarían los de "inmediato realojo" en cualquier zona de la ciudad, explicó José Cebrián, responsable del área de urbanismo y vivienda de IU y director de área en la Gerencia de Urbanismo. Las chabolas de estas familias serían demolidas para la construcción de casas prefabrica-



**DEGRADACIÓN.** Asentamiento chabolista del Vacie, la zona más deprimida de la ciudad.

das. En segundo término, se encontrarían los de "dignidad no inmediata", es decir, los que necesitarían un tiempo de tutela por parte de las administraciones y a los que se les rehabilitaría su vivienda para que permanezcan en ella hasta que sean considerados aptos para el realojo. Por último, los "no capacitados para la reinserción social", que serían expulsados de la residencia.

**SEIS MILLONES DE INVERSIÓN.** IU ya ha consensuado el proyecto con las asociaciones que trabajan en el barrio y con varias entidades vecinales. Ahora queda hacerlo con la Junta de Andalucía a la que se le reclama el dinero. Concretamente, seis millones de los once que el Gobierno andaluz tiene reservados en sus presupuestos para la erradicación del chabolismo en Andalucía. "Intentaremos sacar adelante la propuesta como ya lo hicimos con la central térmica de Punta del Verde". La estrategia es, por tanto, clara. IU ha lanzado un órdago al PSOE y a la Junta a. presentar un proyecto para erradicar el Vacie que ya ha empezado a consensuar con los vecinos y al que se han sumado asociaciones no gubernamentales. Lo sensible del tema, y la cercanía de las elecciones municipales, hace casi imposible que nadie del PSOE, ni del ayuntamiento ni de la Junta, puedan decir que no a una actuación que podría suponer el punto y final del Vacie, con 75 años de triste historia a sus espaldas.

## PROBLEMAS CONCRETOS

Paula Garvín señaló ayer que Izquierda Unida ha preferido centrarse en un "problema concreto" como es el caso del Vacie antes que en rescatar una idea que la Junta ya descartó como es la ciudad de tránsito, proyecto liderado por el PSOE.

## ÓRDAGO PARA NEGOCIAR

La portavoz de IU en el Ayuntamiento de Sevilla y, por tanto, voz autorizada dentro del Gobierno local, señaló ayer que esta propuesta "debería, en teoría, activar la reunión de la comisión mixta entre el consistorio y la Junta para tratar los temas de chabolismo".

## De refugio de delincuentes a centro de formación

**El último episodio violento en el que se ha visto envuelto el Vacie fue el del asesinato del cecador Gaspar García a manos, presuntamente, de Ricardo Suárez. Éste, junto con miembros de su familia, estaba realojado en un albergue de la Junta como medida de precaución ya que estaban amenazados por un clan rival del Vacie tras un tiroteo el pasado 27 de diciembre.**

No ha sido el único incidente. La pedrada que dejó ingresada en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) a una niña mientras viajaba con sus padres en su coche hizo de nuevo encender las alarmas. El promotor de la pequeña llevó el caso ante el juez, pidiendo responsabilidades a las administraciones a las que acusaba de dejación de funciones. Ahora, el Vacie está ante la tesitura histórica de dejar de ser un refugio de delincuentes para albergar un centro de formación de empleo.

# Las actuaciones arrancarán el próximo verano

**IU confía en poder realojar a familias en junio » Se revisarán las redes de abastecimiento y alcantarillado**

**Izquierda Unida confía en que el proyecto de erradicación del Vacie pueda entrar en marcha en junio. Eso supondría que los primeros realojos se llevarían a cabo en verano, apuntó la portavoz del grupo municipal, Paula Garvín. "Lo único que necesita este plan es voluntad po-**

**lítica",** señaló en clara alusión a la Junta de Andalucía. Mientras ese momento llega, el ayuntamiento tiene prevista una actuación de choque para el poblado que costará en torno a 600.000 euros y que consta de tres fases. La primera de ellas consistirá en algo tan bá-

sico pero a la vez tan necesario para el poblado como es la limpieza de espacios y revisión de redes de abastecimiento y alcantarillado. Los servicios municipales retirarán vehículos abandonados y acondicionarán pozos para aguas residuales. En una segunda fase, el consistorio arreglará los viales e instalará siete servicios en puntos estratégicos del asentamiento, cuyo mantenimiento correrá a cargo

de los propios habitantes del poblado. La tercera y última actuación consistirá en la puesta en marcha de un programa de mantenimiento y limpieza de la zona, en los que, como no puede ser de otra forma, participen Lipasam y Emasesa.

Hay dos medidas que, si bien el ayuntamiento entiende que son necesarias, por motivos de seguridad "cabría su reconsideración o ejecución en

una fase posterior", reza en el documento en el que se especifican todas y cada una de las actuaciones del plan de choque. Se trata en concreto de la instalación de un cerramiento del asentamiento chabolista y de alumbrado público. Esto costaría más de 200.000 euros.

El Vacie es el último poblado chabolista que queda en la capital hispalense y uno de los pocos que hay en Andalucía.

**Primer paso para el fin del poblado**

Las asociaciones que trabajan con las familias del asentamiento exigen un control de los realojados y equipamientos sociales para que la iniciativa no termine fracasando

# Hablan las ONG: "Debemos ser realistas, la solución será lenta"

Los colectivos se muestran cautelosos: «Que no se hagan castillos en el aire»

F. ARTACHO ■ SEVILLA  
**Cinco asociaciones implicadas en el Vacie lo tienen claro: la erradicación del asentamiento será lenta, necesita mucho trabajo y no puede sustentarse en "castillos en el aire". Izquierda Unida ha presentado el proyecto de reurbanización del Vacie a Pro-Derechos Humanos, Cáritas, Unión Romani, Liberación y Animas Vitae. Todas advierten de que no quieren que se hagan "castillos en el aire", y de que "están hartos" de que se realicen "promesas y promesas que no se terminan de cumplir", tal y como señaló Chelo Gutiérrez, de Pro Derechos Humanos, que cuenta: "En los casi once años que llevo trabajando allí he visto un sinnúmero de promesas incumplidas".**

Otro de los denominadores comunes entre la opinión de las asociaciones respecto a la propuesta de IU es claro: "Este proyecto necesita aún mucho trabajo, esto es sólo el principio", sostiene Manuel Rondón, secretario general de Unión Romani, una asociación que lleva trabajando siete años en el asentamiento. Rondón también recordó que "hay que tener los pies en el suelo" y no hacer "castillos en el aire", ya que la solución para el Vacie "será larga y lenta", aunque destacó que se trata de un proyecto "totalmente factible", al que habría que incluir aún una serie de aspectos tales como una "campaña de concienciación en los barrios receptores", para evitar así "la alarma social que pueda estropearlo todo", como ha pasado cada vez que se han anunciado realojos de chabolistas.

"Totalmente realizable" es también para la asociación contra la drogadicción Liberación, según explicó Sebastián Acosta, que da la bienvenida a cualquier proyecto que implique "mejoras en el poblado". Para Liberación es "necesaria y urgente" la



MEJORAS BÁSICAS. El Ayuntamiento quiere instalar nuevos servicios, como el de la imagen.

CARLOS HERNÁNDEZ

**Pro-Derechos Humanos se lamenta de que durante los últimos años sólo se han hecho "parches"**

puesta en marcha de un "plan serio y con contenido político". Acosta también comparte la medida de "relojos en vez de desalojos".

Más cautelosa se muestra la Asociación de Pro-Derechos Humanos de Andalucía (APDH), ya que han visto anunciar "muchos proyectos" para el Vacie que no han sido más que "parches que han empeorado la situación", explica Chelo Gutiérrez. Para Gutiérrez la creación de "expectativas" que

posteriormente no llegan a realizarse provocan que los implicados se vuelvan totalmente "desconfiados", al igual que el resto de ciudadano de Sevilla que pueden pensar "que el dinero se pierde entre proyecto y proyecto". Pro-Derechos humanos también hizo especial hincapié en que este complejo sea "público y participativo en su totalidad".

Además estas asociaciones exigen para el buen funcionamiento del plan actuaciones prioritarias, como son el seguimiento continuo de las familias realojadas, la equipación social, un seguimiento y evaluación constante, y ante todo un proyecto "viable" que cumpla los requisitos necesarios de calidad "social y humanitaria", para solucionar un conflicto que tiene ya más de 75 años de existencia.

## REDADAS CONTINUAS

Dos han sido las redadas que la Policía ha llevado a cabo en el Vacie en el último mes. En la última, realizada el pasado jueves, un total de 109 personas fueron identificadas. Además fueron localizados 11 niños que no estaban en clase y una mujer fue detenida por hurto.

## Críticas a la actuación policial con los menores

La Asociación Pro Derechos del Niño y la Niña (Prodeni) advirtió ayer del "riesgo" de que las intervenciones policiales que comenzarán el próximo día 1 de marzo para evitar que los menores de 12 años anden solos por la calle "derive en desamparos indiscriminados por parte de la Junta de Andalucía". En la misma línea, la presidenta de Pro Derechos Humanos, Asunción García Acosta, se preguntó en qué zonas de la ciudad llevará a cabo la Policía Nacional los controles, y deseó que "no se cargue siempre contra los mismos, menores de barrios como El Vacie que son detenidos o llevados a centros cuando buscan comida en los contenedores y no delinquen".

"Advertió de que los menores no excluidos son los que están protagonizando los actos vandálicos en la ciudad hispalense. "Esperamos que no siempre se actúe contra los mismos por no estar adecuadamente vestidos o calzados" y reclamó por esta razón que se actúe con el mismo baremo, independientemente de la zona en la que se encuentren. El portavoz de Prodeni, José Luis Calvo, abogó por la aplicación de políticas activas de ayuda y apoyo a las familias y expresó su temor a un aumento de retiradas de menores.

"Tal como están las cosas en el sistema de Protección de Menores, donde ha primado la retirada de los hijos y no el apoyo y trabajo con la familia, creemos que con esta iniciativa habrá más limpieza callejera que trabajo activo de normalización familiar a través de los servicios sociales y de los educadores de calle".

La Asociación Pro Derechos Humanos rechaza que la Policía Nacional inicie "redadas" para impedir que los menores de 12 años anden solos por las calles, y abogó por medidas socializadoras con las familias, al tiempo que pidió que las actuaciones policiales no sólo se acometan contra los menores de barrios marginales sino también con los procedentes de familias "normalizadas" de clase media o alta.

## Chamizo: «La sociedad exige una solución ya»



José Chamizo.

SEVILLA ■ El Defensor del Pueblo andaluz, José Chamizo, recibió con satisfacción el proyecto de Izquierda Unida para la erradicación del chabolismo en el Vacie, ya que tal como explicó la coalición de izquierdas el proyecto "cumple con las recomendaciones que hizo el Defensor del Pueblo". José Chamizo indicó ayer que el proyecto debe realizarse con la velocidad "justa y necesaria" aunque sin ir "des-

pacio", ya que la sociedad "está exigiendo" que se termine con el Vacie "de una vez". De igual forma recordó la importancia del trabajo "del día a día" y la colaboración de "todos" para buscar una solución "factible" siguiendo las pautas recomendadas. En su informe sobre chabolismo, publicado en diciembre pasado, Chamizo recomendó para El Vacie que se elaborara un plan de erradicación en el que

la Junta se implicase económicamente, que se firmara un pacto entre administraciones para decidir el modelo a seguir para acabar con la infravivienda, una gestión "responsable", muy alejada del pago de dinero directo, como en Los Bermejales, y la "necesaria dotación de equipos técnicos, sociales y educativos", porque la "discriminación positiva" es "urgente" para integrar a esta población.